
К СЕВУ КУКУРУЗЫ ГОТОВ СЕГОДНЯ БУДЬ!

Непобедимый чемпион

ВСЕ ЗАВИСИТ ОТ НАС
Мы с Петром Разум

ным — друзья. Он ком
байнер, я тракторист, оба 
работаем в первой брига
де совхоза «Искра». Ког
да мы узнали, что у нас 
в совхозе создаются ком- 
сомольско-молоде ж н ы е 
комплексные агрегаты по 
выращиванию кукурузы, 
мы с Петром враз реши
ли — будем работать 
вместе.

Мы и в прошлом году 
занимались кукурузой. 
Но такого, чтоб работать 
все время вдвоем и отве
чать за свой участок, не 
было: обычно одни сеяли, 
другие обрабатывали и 
убирали. Какая-то обез
личка была: получили в
прошлом году . по 350 
центнеров зеленой массы 
кукурузы с гектара, аса 
ми знали, что можно бы
ло бы добиться куда боль
шего урожая. Но от кого 
это зависело — неизве
стно. То ли маловато 
удобрений вывезли, то ли 
обрабатывали с ленцой. 
Ясности, по крайней ме
ре, не было.

В этом же году нам с 
Петром Разумным еще с 
осени определили уча
сток под посевы кукуру
зы. Выделили поле и ска
зали:

— Вы хозяева его, 
растите кукурузу вдвоем. 
А осенью, мол, посмот
рим, как вы работали.

Поэтому мы с комбай
нером уже с зимы стали 
по-хозяйски готовиться к 
борьбе за высокий уро
жай кукурузы. Ведь уча
сток-то у нас немалень
кий, 120 гектаров, и ра
ботать на нем придется с 
зимы до осени. Не хоте
лось, конечно, подкачать, 
тем более, что Толя 
Колхмачевский и Леня 
Черноок, ребята с друго
го комсомольско-моло
дежного агрегата нашей 
бригады, твердо решили 
не уступать нам. Да и в 
районном соревновании 
желательно получше вы
глядеть.

Начали мы, разумеет
ся, с ремонта машин. В 
прошлом году я на своем 
тракторе «Беларусь» не
мало поработал, но в со
стоянии он был хорошем. 
Ремонтировать взялся 
я сам, и к двадцатому де
кабря трактор был пол
ностью готов к работе. 
На ремонте мне удалось 
сэкономить и внести в 
«комсомольскую копил
ку» 3 000 рублей. Петя 
Разумный свой комбайн

подготовил тоже быстро
— дней за десять.

Всякому известно, что
чем больше напитаешь 
землю, тем обильней она 
родит. Земля на нашем 
участке плодородная, но 
удобрения и ей нужны. 
Вот мы и решили: так 
удобрим землю, чтобы как 
никогда щедрой была. 
Еще с осени на кукуруз
ный участок стали мы вы
возить навоз, вывозили 
его и зимой, занимаемся 
этим и сейчас. 2 600 тонн 
навоза вывезено уже на 
наше поле, но мы с Пет
ром думаем добавить еще
— не помешает. В янва
ре на всех 120 гектарах 
сделали снегозадержание
— так что и влаги будет 
в изобилии.

Но главные дела у нас 
впереди. Скоро начнем 
прибивку влаги и другие 
предпосевные работы. А 
потом и горячая пора ве
сеннего сева настанет. 
Сеять будем только квад
ратно-гнездовым спосо
бом — он себя отлично 
зарекомендовал. Глав
ное — обрабатывать по
севы при этом способе 
легко и получается каче
ственно. А когда зашу
мят зеленые квадраты, 
наш агрегат вступит в 
последний бой за высо
кий урожай «королевы 
полей».

Обо всем этом мы с 
Петей уже много думали 
и говорили. Ведь хочется, 
чтобы все шло без сучка 
и задоринки, чтобы уро
жай зеленой массы был 
не меньше 500—600 цен
тнеров с гектара. За это 
и бороться будем.

Ответственность теперь 
у нас с Петром большая
— все от нас зависит, от 
нас двоих.

В. МАНДРУСЯК, 
тракторист.

Совхоз «Искра».
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ПЛАНЫ—БОЛЬШИЕ
Еще не так давно у 

нас в районе маловеры во 
всеуслышанье твердили:

— Кукуруза? У нас? 
Это же анекдот...

Надо сказать, в пер
вый год возделывания 
этой культуры мы не по
лучили хороших резуль
татов. Больше того, часть 
даже незначительного 
урожая кукурузы оста
лась неубранной.

— Что? Мы же гово
рили, не выйдет. Так оно 
и есть...

Да, у нас не вышло. 
Пропал труд людей, де
нежные затраты, время... 
Не вышло потому, что не 
было опыта, умения.

На второй год дело по
шло лучше. А уже в 1958 
году мы добились серьез
ных успехов: с каждого
гектара было получено 
по 350 центнеров зеле
ной массы. Пусть пло
щадь, занимаемая под ку
курузу, невелика. Но это 
была победа. Победа, 
прежде всего, над неве
рием в возможность воз
делывать эту культуру на 
севере области. И в этом 
есть заслуга комсомоль
цев нашей организации. 
Они тоже принимали уча
стие в посеве и обработ
ке кукурузы, в уборке и 
силосовании ее.

«Королева полей» хо
рошо помогла и помогает 
нам. Если говорить пря
мо, то нынче нам без ку
курузного силоса при
шлось бы трудно. Дело в 
том, что кормов у нас не 
хватает. Сена мало. И 
приходится увеличивать 
сочные корма. Мы заме
тили, что стоит только 
уменьшить дачу кукуруз
ного силоса, как коровы 
сбавляют молоко.

В нынешнем году наш 
колхоз будет сеять 110 
гектаров кукурузы, 60 из 
которых комсомольская 
организация берет под 
свое шефство.

В середине марта у нас 
состоялось комсомольское

собрание, на котором об
суждался вопрос о созда
нии комплексного меха
низированного звена. Еди
ногласно утверждено та
кое звено в составе трак
ториста Григория Широ
ких, Федора Корнеева 
(начальник агрегата), аг
ронома Александры Сви- 
стуновой, колхозников 
Лидии Петелиной, Вале
рия Пускова и Александ
ры Шевцовой.

Все работы, начиная 
от посева до уборки, чле
ны звена будут выпол
нять сами. На кукуруз
ные поля вывозятся удоб
рения, проверяется готов
ность техники к выезду 
в поле. Земля под куку
рузу подобрана самая 
лучшая.

Но это не значит, что 
мы, утвердив звено, це
ликом предоставили ему 
судьбу урожая кукуру
зы. Звену отведена глав
ная роль. Но участвовать 
в работе будет " вся ком
сомольская организация.

Мы поможем колхозу 
укрепить кормовую базу, 
а значит внесем свой 
вклад в семилетку, вклад 
в увеличение производст

ва продуктов животновод
ства.

Поставим мы нынче 
перед собой и еще одну 
цель: вырастить семена
кукурузы на площади в 
два гектара. Думаем, что 
справимся с этой трудной 
задачей.

Сделано пока еще мало. 
Хорошие планы потребу
ют значительных усилий 
для претворения их в 
жизнь. Мы ждем много
го от этого года — пер
вого года семилетки. И 
сделать думаем много. 
Молодым, сильным ру
кам не страшны трудно
сти.

В. МУДРАГЕЛЕВ, 
секретарь комсомоль
ской организации кол
хоза «Путь Сталина», 
Тевризского района.
На снимке: В. Мудра- 

гелев.
Фото В. Коршунова.

При кафедре зоологии 
Омского сельскохозяйст
венного института соз
дана лаборатория рыбо
водства.

В этом учебном году 
впервые в институте 
студентам зоотехниче
ского факультета будет 
прочитан курс лекций по 
рыбоводству. Со следу
ющего года рыбоводство 
будет изучаться также  
и на агрономическом фа
культете.

В нашей области более 
4000 пресных озер. За* 
дача лаборатории — 
оказать помощь в проч 
ведении инвентаризации 
и паспортизации этих 
водоемов, помочь кол
хозам и совхозам в со
здании рыболовецких 
хозяйств, в разведении 
новых пород рыб.

Три года тому назад в 
озеро Ик, Крутинского 
района, были выпущены 
лещи. Они хорошо nprf! 
жились. Осенью .1959 го
да лещи будут завезены 
и в озеро Тобол-КушлЫ, 
Саргатского района.

А. ЗЫБИН, 
заведующий лабора
торией.

В НАРОДНУЮ ДРУЖИНУ
Народную добровольную дружину форми

руют молодые шинники. Инициативная груп
па, которой руководит комсомолец Анатолий 
Зайцев, провела большую разъяснительную 
работу в цехах, призывая рабочих, специа
листов, служащих становиться дружинни
ками.

Первыми, кто пожелал войти в дружину, 
явились комсомольские активисты Федор 
Сальков, Николай Некрасов. Следуя их при
меру, в дружину стала записываться моло
дежь завода.

В числе первых записались рабочие И. 
Ляшко, Д. Полозюк, воспитатель общежития 
В. Сышников.

С 10 апреля народная добровольная дру
жина шинников приступит к охране общест
венного порядка в районе завода.

П. НИКОЛАЕВ, 
юнкор.

В Омском машиностроительном технинуме создана кролиководческая ферма. Все 
домики для животных сделаны руками самих учащихся. Сейчас на ферме уже около 
100 кроликов, ухаживают за . ними все учащиеся по очереди. Молодые кролиководы 
дали слово сдать государству 1000 к г  мяса.

НА СНИМКЕ: заведующая фермой Эвелина Мисннченко и секретарь номитета ком
сомола Анатолий Крицкий осматривают молодое семейство. ,

Фото Э. Савина.

: На днях на Слободском ■
\ рынке открылся первы() : 
: в Омске специализирФ* - 
: ванный магазин садовоч * 
: огородного инвентаря. : 

Любители-садоводы, цве- : 
: товоды, огородники здесв « 
: могут купить: ведра, лей- : 
: ки, тяпки, лопаты, граф- - 
: ли, вилы, ручные пор* • 
: шневые насосы для пе- : 
; рекачки воды, водопро- I 
: водный шланг. Тут ж е • 
: продаются различны* : 
: удобрения: суперфосфат, : 
: хлористый калий, арсе- • 
: нат кальция, средство ; 
j для уничтожения насеко- : 
: мых, препарат «М-1», но- ; 
| торый задерживает про- :
• растание клубней карто- : 
: феля. • 
j Второй такой магазин :
• будет открыт в поселке : 
: имени Сталина Ленин- \ 
: сного района. :
Г д е м м м Г м щ м м ш а м м к м м м * » * . ^

Отчетный 
концерт

В Омском музыкальном 
училище состоялся отчет
ный концерт дирижерско- 
хорового отделения.

Концерт открылся выступ
лением хора под управле
нием заведующей хоровым 
классом Н. Ф. Поленовой, 
Широко и торжественно 
Прозвучала кантата компо
зитора Рунова «Великой 
партии слава». С успехом 
были исполнены: русская
народная песня «Уж как пал 
туМан» (дирижер учащаяся 
Ирина Русанова), китайская 
народная песня «Аламу- 
хань» (дирижер Эмилия Тол- 
пыгина), «Цыгане», музыка 
Шумана (дирижер Елена 
Завгороднева). Свое выступ
ление хор закончил песней 
Дунаевского «Снова поет со
ловей» (дирижер Ольга Пла
тонова, солистка преподава
тель О. Г. Беляева).

Во втором отделении кон
церта были исполнены ин
струментальные и вокаль
ные произведения русской 
И западной классики, совет
ских композиторов. Тепло 
было встречено выступле
ние учащейся И. Русано
вой, спевшей романс Анто- 
ниды из оперы Глинки 
«Иван Сусанин» и песню 
Ольги из оперы «Русалка» 
Даргомыжского. Хорошо 
прозвучали: ноктюрны Шо
пена в исполнении Зои Ан
туфьевой, «Мазурка» йомпо- 
зитора Феркельмана, испол
ненная Линой Пикулевой. 
Первую часть концерта № 3 
Кабалевского очень ярко 
исполнили на двух роялях 
учащаяся Э,- Толпыгина и 
преподаватель В. Н, Юрген
сом.

Отчетный концерт уча
щихся прошел о большим 
успехом.

Э. ШИЛОВ, 
студент автодорожного 
института.



УТОК БУДЕТ'ПРИШЛА весна,
наступили пер- g
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деньки. Утководы, по- \ j  В
ра вам вплотную Ш
включаться в работу. W 
В 5ти апрельские дни /  i С В К
лишний раз взвесьте §  \ J i  ^
свои силы, боритесь 
за увеличение яйцено
скости птиц и у себя дома и на фермах, вы
являйте количество уток в индивидуальных 
хозяйствах, договаривайтесь с населением о 
продаже утиных яиц и приступайте к их за
купке. Не забудьте вовремя подготовить для 
утят помещение. Оно должно быть теплым, 
чистым и сухим. Поставьте перед собой зада
чу: не допустить ни одного случая падежа 
птицы.

Юный утковод! На тебя надеются, от тебя 
ждут серьезной помощи. Приложи все уси
лия к тому, чтобы внести достойный вклад в 
выполнение семилетнего плана, помоги Роди
не догнать Америку по мясу.

Первый областной слет бригадиров уче
нических производственных бригад принял 
хорошее решение: силами пионеров и школь
ников вырастить в этом году 3 миллиона го
лов птицы, в том числе 2 миллиона уток. 
Принимайся за дело!

ДОБРОМУ ДЕЛУ—  

ШИРОКИЙ PR3MAX
Лагерь юных утководов
Выращивать уток мы начали с прошлого года. 

Будем продолжать это дело и нынче. И думаем, 
что во многом совхозу помогут школьники. Нам 
вызвались помогать учащиеся Щербакинской, Бес- 
паловской, Куртайлинской школ. Для юных утко
водов совхоз оборудует пионерский лагерь. Он 
будет расположен возле озера Жилого. Это очень 
удобный во всех отношениях водоем: неглубокий,
богатый растительными и животными кормами. 
За лето ребята вырастят более 20.000 уток.

И. САЛОВ, 
директор Шараповского совхоза.

Однако выращивая 
утят в домашних услови
ях, ребята не могли пол
ностью понять и прочув
ствовать общественную 
значимость труда и по
лезность утководства.

Нынче мы решили по
кончить с прошлыми 
ошибками, чтобы взятое 
обязательство — вырас
тить 30.000 уток, вдвое 
больше, чем в минувшем 
году, — было несомнен
но выполнено.

Теперь выращиванием 
уток в нашем районе бу
дут заниматься в основ
ном ученические коллек
тивы — производствен
ные бригады. Все они 
уже скомплектованы. Сей
час ученики делают пред
варительные подворные 
обходы, выясняя, где и 
сколько яиц смогут они 
получить к началу ин
кубационного периода.

Правда, и нынче в се
милетних школах мы ду
маем еще сохранить 
старый метод работы — 
раздачу утят по домам, 
так как пока в этих шко
лах все еще нет условий 
для группового выращи
вания уток. Но, естест
венно, наученные опытом 
прошлого года, мы, ком
сомольцы, постараемся 
постоянно помогать
школьникам.

Кроме того, мыслим 
привлечь к этому полез
ному и нужному делу ре
бят, которые будут отды
хать летом в пионер
ском лагере. И конечно, 
они с удовольствием зай
мутся выращиванием 
утят.

А сейчас, анализируя 
итоги прошлого года, мы 
еще и еще раз говорим 
себе: инициатива — это
хорошо, но только одной 
инициативы, проявлен
ной нами, мало ребятам. 
Утководство — дело кро
потливое, и школьники 
ждут от нас постоянной 
деловой товарищеской 
помощи.

В основном утковода- 
ми были, как и сейчас 
остаются, школьники. Ре
бята — народ -старатель
ный, трудолюбивый и 
вместе с тем очень горя
чий. И чтобы дела, пору
ченные им, пошли на 
лад, нужно прежде всего 
умелое руководство со 
стороны старших. Лю
бое, даже самое ма
лейшее проявление рав
нодушия со стороны 
взрослых может охладить 
пыл ребят.

В этом и заключалась 
основная наша ошибка. 
Начали мы в прошлом го
ду довольно горячо: по
лучили из инкубатора 
утят и, так как у нас не 
было условий для выра
щивания большого коли
чества птицы при шко
лах района, мы раздали 
утят ученикам с тем, что
бы они выращивали пти
цу в домашних условиях. 
Ребята загорелись, нача
ли соревноваться, кто 
же больше вырастит утят. 
Конечно, приходило с ь 
разбираться, какие у каж
дого домашние условия, 
но пыл не охлаждали, ста
рались по возможности 
точнее выполнять «заяв
ки» маленьких утково
дов. В основном ребята 
брали по 10— 15 утят, а 
некоторые — по 30—40. 
И надо было видеть, как 
по-хозяйски one к а л и  
школьники своих питом
цев, как горели их лица, 
когда они обсуждали меж
ду собой волнующие их 
«научные проблемы»,  
связанные с выращивани
ем утят.

Все шло хорошо. Но 
мы, комсомольцы, успо
коились и забыли про ре
бят. Обескураженные на
шим равнодушием,
школьники несколько ох
ладели к работе. Кроме 
того, не у всех оказались 
благоприятными домаш
ние условия. Но боль
шинство ребят все-таки 
терпеливо довело дело 
до конца.

Нельзя сказать, что до 
сих пор мы не занима
лись выращиванием уток. 
Заниматься-то занима
лись, но не чувствова
лось размаха в этом боль
шом деле. А самое глав
ное — мало было у нас 
организованности, по су
ществу развитие утковод
ства оказалось пущен
ным на самотек.

Наш соахоз птицевод
ческий. Он выращивает 
много птицы. Так, в 
прошлом году совхоз
дал стране 97 тысяч кур 
и 59 тысяч уток. Коли
чество. конечно. нема
лое.

Мы были искренне 
рады, когда на помощь 
нам пришла молодежь. 
Вот Нина Волкова, на
пример, после оконча
ния Ачаирской сродней 
школы взялась за выра
щивание 4000 уток. Со 
своей работой она спра
вилась хорошо.

Неплохо потрудилась 
комсомолка Купченко.

Учащиеся школы цент
ральной усадьбы совхо
за взяли шефство над 
птицефермой. Они уста
новили там дежурство, 
помогали птичнице в
уходе за утятами.

На первой ферме сов
хоза школьники решили 
выращивать уток само
стоятельно. на дому. 
Осенью они сдали госу
дарству 200 уток, каж
дая из которых весила 
около трех килограм
мов.

На опыте мы убеди
лись: разводить уток
очень выгодно, ойи бы
стро растут и дают хо
зяйству большую при
быль. В этом году реши
ли увеличить поголовье 
уток до 200.000. Думаем, 
что нынче выпускники 
школ да и старшеклас
сники более активно бу
дут помогать нам в вы
ращивании птицы. Ведь 
как в народе говорится: 
лиха беда начало. А уж  
если начало положено, 
опыт хоть и небольшой, 
но есть, то дело навер
няка пойдет.

Н. ЕДРЕНИН, 
главный зоотехник 
Иртышского птицесов- 

хоза.

Комсомольцы нашего района подсчитали общее 
количество уток и решили заранее договориться с xi 
зяевами о продаже утиных яиц. С этой целью рай
ком ВЛКСМ провел собрание комсомольского акти
ва и объявил районный рейд по контрактации ути
ных яиц. 9

Все работники райкома и активисты выехали в 
хозяйства. В организациях прошли собрания, на ко
торых было рассказано о значении разведения водо
плавающей птицы и составлены рейдовые бригады.

Так, в Татарский совхоз выезжал инструктор рай
кома Анатолий Скиба. Участники рейда совершили 
подворный обход, в результате которого было законг 
трактовано 900 утиных яиц.

В совхоз «Коммунист» проводить рейд ездил секрет 
тарь комсомольской организации ремонтно-эксплуата
ционной базы Иван Демидов. Там комсомольцы закон
трактовали 540 яиц. Активное участие в рейде прини
мали школьники.

А. ХОХЛОВ,
секретарь Черлакского райкома ВЛКСМ.

Эти ребята учатся в раз
ных школах, живут в раз
ных районах нашей обла
сти. Но дело у них общее 
— они помогают старшим  
в выполнении грандиозных 
задач, поставленных семи
летной перед тружениками  
сельского хозяйства. -

Леонид Ш алыгин, кото
рого вы видите на верхнем 
снимке, — бригадир учени
ческой бригады Больше- 
уковеной школы. За лето 
учащиеся решили выра
стить 10.000 утон. Бригада 
Нутырлинской средней ш ко
лы Тюкалинского района, 
Членом которой является 
Аня Гудкова (снимок вто
рой) вырастит 20.000 уток. 
Утководы Загваздин с к о й
Школы Усть-Ишимского рай- 
Ьна (бригадир Александр 
рлесовских — третий сни
мок) сдадут осенью государ
ству 10.000 уток.

А. ХУСНУТДИНОВ, 
секретарь Иртышского 
райкома ВЛКСМ.

РЕЙД ПО Ф Е Р М А Н имени Чапаева утки 
содержатся в хороших 
условиях. А вот, на
пример, на третьем 
отделении Юрьевско
го совхоза о птице 
совершенно не забо
тятся. Корм дается 
ей не вовремя, не по 
рациону. Помещение 
фермы плохое, там 
нет света.

Участники рейда 
сообщили об имею
щихся недостатках 
уцравляющ е м у  от

делением, потребова
ли улучшить уход за 
птицей, а что могли, 
сделали сами: убрали 
помещение, о ч и с т и 
ли его от снега и т. д.

С пользой дела 
прошел рейд и в дру
гих хозяйствах райо
на.

От того, как содер
жатся утки в зимне
весенний период, за
висит многое. Сохра
нить имеющуюся пти
цу очень важно. Ина
че все планы и доб
рые намерения — ни
что. А нам нужно 
нынче значительно 
увеличить поголовье 
птицы.

Для этого нужно 
добиться повышения 
яйценоскости птицы. 
Поэтому райком ком
сомола провел нынче 
рейд по птицефермам. 
Задачей его была про
верка содержания 
уток.

Комсомольцы уста
новили, что в колхо
зах имени Ленина н

В. ПИЛИПЕНКО, 
секретарь Корми- 
ловского райкома 
ВЛКСМ.



Фото Г. Попова.

ГОРОДСКАЯ
УЧРЕДИТЕЛЬНАЯ

Городская учреди
тельная конференция со
юза спортивных обществ 
и организаций Омска — 
значительное событие в 
жизни города.

Многочисленные деле
гаты от крупных об
ществ, низовых спортив
ных коллективов, пред
ставители партийных, 
профсоюзных и комсо
мольских организаций со
брались 2 апреля в доме 
политического просвеще
ния, чтобы обсудить воп
рос о мероприятиях по 
выполнению постановле
ния ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О ру
ководстве физической 
культурой и спортом в 
стране».

С докладом выступил 
секретарь горкома
ВЛКСМ тов. Карпенко.

За последние годы 
омичи добились некото
рых успехов в развитии 
массового физкультур
ного движения, в повы
шении спортивного ма
стерства. В городе насчи
тывается более 68 тысяч 
спортсменов. Это почти 
на двадцать тысяч боль
ше, чем было в 1913 го
ду во всей царской Рос
сии. Сейчас в Омске 87 
мастеров спорта, 39 из 
которых подготовлено в 
1958 году. Кроме того, 
подготовлено в этом го
ду 5 ООО разрядников. 
Спортсмены успешно вы
ступают по различным 
видам спорта на между
городных соревнованиях. 
Всем известна большая 
победа хоккеистов
«Спартака», получивших 
право играть в предстоя
щем сезоне в классе 
«А».

Широко известны ста
ли имена конькобежцев 
Штельбаумса, Чернова, 
гимнастов Язовских,
Третьяковой, городошни
ков Макиенко, Иванова, 
велосипедистов Брикса, 
Кошелевой и других.

Успехи налицо. Но они 
не могут скрыть крупные 
недостатки. До сих пор 
многие комсомольские ор
ганизации мало обраща
ли внимания на дела ни
зовых физкультурных 
коллективов. Что касает
ся руководителей пред
приятий, то они порой не 
только не помогали, а на
оборот, тормозили физ
культурное движение.

Плохо обстоит дело на 
шинном заводе, на корд
ной и суконной фабри
ках. Сотни молодых лю
дей здесь стоят в сторо
не от спорта, а с теми, 
кто состоит в обществе, 
работа почти не ведется. 
Из тысячи комсомольцев 
шинного завода только 
260 занимаются физкуль
турой.

Плохо работает спорт- 
общество «Спартак». В 
его адрес было высказа
но немало критических 
замечаний. Но положение 
не изменилось. И каким 
бы ни был успех хоккеис
тов «Спартака», им не 
прикроешь бездеятельно
сти руководителей обще
ства.

Много недостатков в 
работе и других обществ.

Задача городского со
юза спортивных обществ 
—устранить все это. В ны
нешнем году необходимо 
подготовить 20 мастеров 
спорта, 5000 спортсме- 
нов-разрядников, надо по
ставить дело так, чтобы

в городе насчитывалось 
не менее 70 — 80 тысяч 
физкультурников.

— У нас еще плохо 
поставлена организацион
ная работа, — сказал 
представитель Д С О 
«Авангард» тов. Косицын.
— Бывший горком физ
культуры всю работу Пе
реложил на секции, в ре
зультате руководство нц« 
зовыми коллективами 6bf«i 
ло по сути дела забро
шено.

Председатель городско
го комитета ДОСААФ 
тов. Ровкин заявил, что 
комсомольские и другие 
общественные организа
ции мало уделяют внима
ния развитию военно-при
кладных видов спорта.

В прениях выступили 
также секретарь партко
ма Сибзавода тов. Ку- 
кель-Краевский, тренер 
команды «Спартак» тов. 
Скибинский, председатель 
областного Совета ДСО 
«Труд» тов. Ивенин, ди
ректор института физ
культуры тов. Богданов 
и другие.

Избран городской со
вет союза спортивных 
обществ и организаций, в 
состав которого вошли 
лучшие спортсмены и 
представители обществен
ности. Председателем со
вета избран тов. Инша- 
ков.

Щ И Р 1 С

У с п е х  м о л о д о г о  к о л л е к т и в а
С творческим отчетом перед омскими зрителями вы

ступают артисты грузинского цирка. Коллектив еще 
очень ^молод, недавно он отпраздновал годовщину со 
дня своего первого выступления, но, несмотря на это, 
уверенно делает первые шаги в искусстве.

Основу коллектива составляют опытные мастера.
На арене — заслуженный артист ^СФСР А. Цхоме- 

лидзе. Он выступает с традиционным цирковым номе
ром — дрессированные собачки. Но зрителям очень 
нравится, что всему номеру придан грузинский наци
ональный колорит. Мы словно переносимся в старый 
Тифлис. Медленно, со скрипом движутся фаэтоны, за
пряженные мулами арбы, держа на голове блюдо с 
ф руктами, идет вездесущий кинто. Но, безусловно, вер
шиной мастерства дрессировки А. Цхомелидзе является 
сценка «Заводной ослик», в которой четвероногий парт
нер артиста превращается в заводную игруш ку.

Самая волнующая часть цирковой программы — воз
душный полет. Неподдельное всеобщее восхищение за
воевали воздушные гимнасты Мацаберидзе. Сложные 
номера артисты проделывают очень непринужденно.

"Порадовали зрителя своими выступлениями артист 
оригинального жанра Сандро Дадеш, четырехкратный  
чемпион СССР по акробатине Гурам Гарсеванишвили со 
своей юной партнершей Наной Беридзе, силовые акро
баты, под руководством того же Гарсеванишвили. К 
сожалению, в выступлении силовых акробатов еще ма
ло артистичности. Наряду с грузинскими артистами, в 
новой программе заняты и известные советсние масте
ра арены. Дружно аплодируют зрители артистке Деми
ной, выступающей с номером «Каучук». Неоднократно 
молодая артистка Демина выступала за рубежом, в 
крупнейш их цирках Англии, Франции, Японии, Бельгии.

Заслуженным успехом пользуется красивое, насы
щенное разнообразными цирковыми трюками выступле
ние заслуженного артиста РСФСР Александра Кисс и 
Виолетты Кисс, такж е неоднократно выступавших во 
многих зарубежных цирках.

Вызывают досаду и разочарование матчи так назы
ваемой классической борьбы, которые занимают слиш
ком много времени — все третье отделение новой 
программы.

В. ЗАСЕЕВ.

КОГДА ПРИХОДИТСЯ ТРУДНО-- 
ПОДДЕРЖКА ДРУЗЕЙ НУЖНА!

В редакцию пришло письмо, В нем говорилось, что 
в общежитии № 31 «Омскстроя» девушки, приехавшие в 
прошлом году по комсомольским путевкам, живут не
интересной и ограниченной жизнью, нигде не учатся, 
пассивны в любом деле. «Почему не хотят девушки 
проводить свой досуг весело, культурно и полезно?» 
— спрашивают авторы письма.

В самом деле, почему? Ведь молодость и скука — 
понятия несовместимые! Мы решили встретиться с де
вуш ками, о которых говорилось в письме.

Хозяйкой здевь— скука
— Скучно... До чего 

же скучно у нас, — жа
луется каменщица Валя 
Чусовитина, недавняя де
сятиклассница из Лю
бино. — Нечем заняться 
по вечерам: телевизор 
испортился, танцы в 
красном уголке лишь 
дважды в неделю. А ид
ти никуда не хочется...

«Скучно», «неинтерес
но», «нечем заняться» 
—это слышишь в 10-й 
и в 11-й, и в 12-й, почти 
во всех комнатах обще
жития № 31. Многие ли 
из молодых каменщиц и 
Штукатуров бывают в 
театрах? Единицы. Мно
го ли среди девушек 
спортсменок? Их нет. 
Редко кто учится в ве
черних школах. Не толь
ко на лекции — даже 
на молодежный вечер в 
клубе не выманишь домо
седок.

— Печки топить нуж
но, а дрова сырые. 
Столько времени теря
ешь...

— Утюгов не хватает. 
А в неглаженом платье 
разве выйдешь?

— Нет у нас условий 
жить культурно...

Так оправдывают себя 
девушки. Но и сами они 
не верят тому, что гово
рят. Ведь рядом в тех 
же условиях живут не
многие их подруги, что 
успевают всюду. Таких 
в общежитии всего пять— 
шесть человек. Но они 
есть. Почему же осталь
ные из пятидесяти трех 
прозябают, оторвавшись 
от жизни, скучают и жа
луются?

В комитете сказали так:
— Культбытсовет ви

новат — вот что! Планы 
свои не выполняет, рабо
ту секторов не обсужда
ет, культурно - массовую 
и спортивную работу не 
ведет. Мы его слушали 
на комитете, вынесли вы
говоры и строго потребо
вали улучшить работу.

— И что же?
— Не помогло...
Этим и закончился

наш разговор с Машей 
Таракановой, членом ко
митета BJIKCM «Омск
строя», ответственной за 
бытовой сектор.

Но говоря, что на ко
митете «слушали» культ
бытсовет, Маша Тарака
нова допустила неточ
ность. По сути дела со
вета в общежитии сей
час нет. Правда, он 
был когда-то создан.

что-то когда-то делал, но 
сейчас все в прошлом. 
Забросила спортивную 
работу и сама переста
ла тренироваться Валя 
Зенкова, давным-давно не 
проверяет чистоту в 
комнатах Рая Евдокимо
ва, забыли уже, когда в 
последний раз выпуска
лась стенная газета. 
Только две девушки — 
Алла Павлова и Валя 
Пустовал, председатель 
совета общежития, пы
таются рассеять тоскли
вую атмосферу, в кото
рой живут девушки. Но 
тщетно.

— Как расшевелить 
их, если они безразлич
ны ко всему, — с го
речью говорит Алла. — 
На нас даже смотрят ко
со — надоедаем, мол. 
Сами же ложатся спать 
чуть ли не в восемь ве
чера. А ведь было когда- 
то совсем иначе.

А ведь было иначе!
Только приехали тогда 

на стройку девчата, с 
энтузиазмом и задором 
окунулись они в новую 
жизнь. В то время ску
чать не приходилось — 
чуть ли не четвертая 
часть молодых строитель- 
ниц занималась в спор
тивных секциях, столько 
же посещало школу, а в 
художественной само
деятельности редкая де
вушка не участвовала.

Что же, собственно, 
произошло в общежитии 
№ 31? Чем объяснить 
столь разительную пере
мену?

Трудности! С ними 
справится не всякий. Не 
выдержали и молодые 
строительницы. Оттого-то 
так быстро испарился 
их энтузиазм, оттого-то 
исчезли из коллектива 
задор, выдумка, желание 
все увидеть и узнать. 
Чего таить, тяжеловато 
пришлось девушкам в 
первые месяцы: сковыва
ла усталость после не
легкой работы, низки бы
ли заработки. А когда 
подошла зима, стало еще 
труднее. И кое-кто сдал. 
Бросила вечернюю шко
лу одна, за ней другая. 
Стала пропускать заня
тия спортивной секции 
третья.. В это время как 
никогда , нужна была 
моральная поддержка дру
зей, такая поддержка, 
что взбодрила бы, не по
зволила вешать нос, па
совать перед трудностя
ми. Слово было за ком
сомолом.

Но комсомольцы об
щежития забыли о своей

роли инициаторов, вожа
ков молодежи. А в коми
тете ВЛКСМ «Омск
строя» не обратили во
время* внимания на тре
вожные симптомы, спо
хватились лишь, когда 
развалилась самодеятель
ность, когда девушки из 
общежития смирил и с ь 
со своим обыватель
ским образом жизни и
привыкли к нему. Да и 
как спохватились: да
ли по выговору двум 
членам культбыте о в е- 
та — тем, кто явился 
на заседание комитета, и 
этим ограничились. Но 
лучше оттого в общежи
тии не стало.

Что же делать теперь? 
Как пробудить в девуш
ках интерес к общест
венной жизни? Неужели 
изменить положение по
здно?..

Разумеется, нет!
Нет, не поздно. И ни

когда не будет поздно. 
Но здесь нужны иные 
формы воспитания. Не 
помогло «заслушивание» 
на комитете, да и не мог
ло помочь. Только чут
кий и внимательный под
ход, только кропотливая 
и вдумчивая работа с 
каждой девушкой испра
вят положение. Следует 
лишь помнить, что живут 
в общежитии девушки 
не одинаковые по ха
рактерам и взглядам, что 
ключ к каждой нужен 
свой, особый. Тогда ус
пех будет наверняка: 
ведь девушки и сами 
тяготятся своим образом 
жизни.

— Почему я не учусь? 
— волнуясь, говорит Ли
да Еремина, серьезная 
девушка с золотистыми 
косами. — Не знаю са
ма... И на лекции не хо
жу, в театре не была не
сколько месяцев... Как 
другие, так и я. Мы уже 
привыкли к этому...

Плохо, если кому-либо 
не нравится театр. Пло
хо, если молодой строи
тель сторонится общест
венной жизни. Но если 
чуть ли не все пятьдесят 
девушек постепенно ус
кользают из-под влияния 
комсомола, если моло
дежь, мало еще что ви
девшая за свои годы, 
проникается равноду
шием к культуре и ко 
всему общественному, — 
тогда нужно бить трево
гу!

«Задача общественных 
организаций, и прежде 
всего комсомола, — бо
роться за культурную 
жизнь молодежи», — 
говорится в письме, при
шедшем в редакцию из 
комитета ВЛКСМ «Омск
строя».

Что ж, очень правиль
но думают в комитете. За 
культуру, за энтузиазм, 
за полнокровную моло
дость нужно бороться. 
Но как бороться — это
му комсомольским вожа
кам «Омскстроя» надо 
еще учиться.

Э. КОНДРАТОВ.

В Омской школе N° 72 
третий год работает фа
культативная группа экспе
риментальной химии, кото
рой руководит заслуженная  
учительница РСФСР 3 . В. 
Андреева.

НА СНИМКЕ: десятиклас
сники А. Прокуратов и Ю. 
Коваленко у изготовленного 
ими прибора для получения 
азотной кислоты.

Фото Э. Савина.

Валя Иванчикова учится в первом классе средней 
школы N° 57. Она очень любит читать и поэтому запи
салась в библиотеку имени Лизы Чайкиной, что в по- 
селне овчинно-меховой фабрики. Валя аккуратно обра
щается с книгами и хорошо запоминает прочитанное.

Она часто проводит свободное время в читальном 
зале библиотеки с журналом «Мурзилка».

сбриллианты
В Смольном — затишье.

Прикладом бабахая,! 
марая следами грязи

паркет,
вошел солдат —

борода да папаха — \ 
к  Урицкому в кабинет. 
Крепко прижат  

узелок под мышкою — ' 
жаль, видно, бросить

добро свое...!
— Товарищ Урицкий,

тут вот
намниш ки > 

изъяли у буржуёв.
— Hyi покажите,

что там за камни. 
Кладите на стол...
И вдруг — 
брызнуло
радужным сияньем 
из-под солдатских рун.
И засверкали

холодные звезды, 
высветив весь кабинет, 
как  днем.
Каждая грань

бриллиантовых гроздьев" 
цвела драгоценным огнем. \
— Спасибо,

оставьте, - 
Урицкий устало, 

но с лаской в глазах
на солдата взглянул.

А тот:
— У меня тут

портянка осталась, 
Камниш ки в нее, ч

как  на грех, S
| завернул.?

Ю. МАКАРОВ. Ч

талась,\



ДЖЕЙН МЕЙНСФНЛД В СТРАНЕ НЕГРАМОТНЫХ
...На первой полосе 

газеты аншлаг: «Ганг
стеры, грабившие шофе
ров такси, наконец аре
стованы». На помещен
ной тут же фотографии 
— несколько давно не
бритых, одетых в лохмо
тья парней в наручниках.

Странная- компания. Не 
слишком похоже на ганг
стеров, — что-то уж 
очень жалкий и перепу
ганный вид у этих мо
лодцов.;.

Недоумение разрешает: 
ся просто: дело происхо
дит не в Чикаго и не в 
Сан-Франциско, как
можно было бы предпо
ложить из заголовка, а. в 
...Турции. Но откуда же 
взялись гангстеры в этой 
нищей, отсталой стране?

Хотя на этот вопрос 
стамбульская «Акшам», 
которую мы цитировали, 
прямо не отвечает, но 
догадаться нетрудно: 
всем своим обликом, то-

ФЕСТИВЯДЮ

КИТАЙ. В Пекине со- : 
стоялось заседание по- ; 
стоянного комитета Все- : 
китайской федерации : 
молодежи. участники ;

; которого обсудили воп- :
: рос о ходе подготовки к  '•
; фестивалю и приняли ;
■ решение направить в : 
: Вену делегацию в соста- j 
: ве 350— 400 человен. ; 
: Представители китай- : 
: ской молодежи, борю- j 
: щейся за построение со- ; 
\ циализма, продемонстри- :
■ руют на фестивале не- ■ 
: поколебимую реши- ;
| мость отстоять мир во :
■ всем мире, желание | 
: жить в дружбе с моло- ; 
: дежью других стран.: * * *
: ЗАПАДНАЯ ГЕРМА- \
: НИЯ. Только за послед- : 
; ние полтора месяца : 
: свыше тысячи юношей и ; 
: девушек Западной Гер- : 
: мании заявили о своем | 
: желании принять уча- : 
' стие в Венском фестива- : 
: ле. Своих представите- j 
: лей хотят послать либе- : 
: ральный студенческий : 
: союз, организация еван- \ 
: геличесних студентов : 
: ФРГ, молодежная орга- : 
: кизация «Фрайгайстиге • 
: Югенд» и гамбургская :
- молодежная организа- :
• ция «Фольксхайм ■
: Югенд». Под лозунгом ;
• мира и дружбы между :
- народами готовятся к
: празднику юности и дру- : 
j гие молодежные органи- 
: зации Западной Герма- 
: нии 
: *  *  *

• МОНГОЛИЯ. Настоя- 
: щим смотром достиже-
• ний монгольской молоде- 
; жи в социалистическом 
: строительстве страны,
: развитии самобытного 
: искусства и культуры  
: явится первый Всемон- 
: гольский фестиваль мо-
• лодежи и студентов,
: проводимый в порядке 
; подготовки к фестивалю 
: в Вене.
: На промышленных
• предприятиях, в госхо- 
: зах, машинно-животно- 
; водческих станциях, в 
; сельскохозяйстве и н ы х  
; объединениях и учеб- 
: ных заведениях развер-
■ нулось социалистиче- 
: ское соревнование мо- 
: лодежных бригад имени 
j  «Первого фестива л я *.
: Повсеместно организу- 
: ются хоровые, танце-
■ вальные коллективы,
: создаются спортивные 
: команды. В аймаках (об- 
; ластях) проходят месяч- 
: ники художественной 
j  самодеятельности мо- 
» лодежи, победители но- 
- торых на фестивале в 
Г Улан-Баторе будут бо- 
; роться за право поехать 
; в Вену.

ном, подбором материа
лов она с уморительной 
серьезностью из номера 
в номер старается вбить 
в голову читателям, и в 
первую очередь, молоде
жи, одну и ту же мысль: 
Турция — это малень
кая Америка «свободно
го мира». Ну, а раз так. 
то в Турции, как и в Со
единенных Штатах — 
стране ультрасовремен
ной «демократии», — 
прохожих по вечерам 
раздевают отнюдь не про
стые, вульгарные гра
бители, а «самые настоя
щие» гангстеры.

Впрочем, «Акшам» не 
оригинальна. Все турец
кие газеты очень после
довательны в этом отно
шении. Обогатив родной 
язык звучным американ
ским словом «гангстер», 
они с великой неохотой 
усваивали признанное во 
всем мире русское слово 
«спутник», заменяя его 
всюду, где только можно, 
английским эквивален
том. Газеты стремятся 
подражать Западу. Ах, 
Америка! Не беда, что, 
сорок процентов населе
ния страны неграмотны, 
что молодые крестьяне 
массами бегут из разо
ренных деревень в горо
да, где их ждет бездом
ное существование, го
лод и безработица. Зато 
Турция почти без опозда
ния узнает из газет по
следние интимные под
робности об очередном 
любовнике итальянской 
кинозвезды. Целые поло
сы занимают фотографии 
победительниц конкур
сов красоты — от амери
канских до филиппин

ских. Своих материалов 
газеты дают немного, — 
главным образом, «юмор» 
в карикатурах с отчет
ливо выраженным пор
нографическим укло
ном.

Перевертываем стра
ницу. И вдруг... во вто
рой половине XX века, 
а именно, в январе 
1959 года, в деревне 
Идеса (вилайет Диярба- 
кыр, Турция) состоялся 
аукцион, в котором при
няли участие две кулац
ких семьи. Продава
лась одна-единствен- 
ная вещь — очень моло
дая красивая девушка по 
имени Султан. Разгоря
ченные деревенские
«ага» наперебой повыша
ли ставки. Молодые 
«влюбленные» — Ахмет 
Эркек и Хюсейн Коркмаз 
— умоляли своих папаш 
не щадить мошны. По
бедил отец Коркмаза. Он 
посрамил соперника, от
валив за Султан 3 уча
стка земли и 90 овец... 
Корреспондент «Акшам», 
который передал сообще
ние, потрясен: какой
калым! Вот это любовь!

Средневековьем веет 
от подобных «сенсаций», 
весьма типичных для со
временной Турции.

А как же с «цивили
зацией» и «демократи
ей»? Но редактору «Ак
шам» некогда заниматься 
такими пустяками: полу
чены новые фотографии: 
американская кинозвезда 
Джейн Мейнсфилд на 
пляже в Майами. Скорее! 
Они должны появиться 
в следующем номере.

А. КОРОЛЕВ.
(ТАСС).

тмтяая
МОЛОДЕЖНЫ Й

САМОДЕЯТЕЛЬНЫ Й
Т Е А Т Р

РЕПЕРТУАР НА АПРЕЛЬ
6 — «Домик на онраине».
7 — «В конце коридора». 
9 — «Любовь Ани Берез-

ко».
14 — «Домик на окраине». 
16 — «в конце норидора*. 
21 — «Любовь Ани Берез- 

ко».
23 — «В конце коридора».
27 — Премьера «Камень-

птица».
28 — Премьера «Камень-

птица».
Начало спектаклей в 8-30 

вечера.
Адрес театра: ул. К. Марк

са № 48.

Соединенные Ш таты Америки. Сотни ночующих рабочих, прибывших в штат Нева
ду на сельскохозяйственные работы, оказались •  трагическом положении. Время убор- 
ни еще не наступило, а другой работы нет. Их семьям приходится голодать.

НА СНИМКЕ: репортер беседует с семьей Сантоса Лопеса, у ноторого 14 детей- 
Семья живет в палатках, занятых у фермера.

Фото Ассошиэйтед Пресс.

В noucm РАБОТЫ

Африка. В Ньясаленде продолжаются выступления 
против колониализма. Население Ньясаленда не хочет 
оставаться в Федерации Центральной Африки, в кото
рой действует более 50 расистских законов. Мировая 
печать сообщает о кровавых расправах и новых аре
стах.

На снимке: в Блантайре — главном городе Ньясален
да. 'Патруль английских солдат следит за проходящими 
по улице африканцами.

Они познакомились на 
углу одной из приморских 
улиц Барселоны. Она в 
рабочем платье, с молены 
кой сумочкой в руке. Он — 
девятнадцатилетний брю
нет, высокого роста, не
много неряшливый на вид. 
Жестикулируя, он наклоня
ется к ней и что-то быстро 
говорит.

Хуан только что с поез
да из Мадрида. После то
го, как полгода назад он 
потерял работу, ему при
шлось исколесить немало 
испанских городов в поис
ках работы. Юноша спра
шивает Марию, не может 
ли она посоветовать ему, у 
кого остановиться по де
шевке. Номер в гостинице 
ему не по карману...

Трудна окизнь молодых 
испанских рабочих. С пер
вых же самостоятельных 
шагов они встречаются с 
непреодолимыми трудно
стями, и первая — приоб
ретение специальности. Со
гласно недавнему заявле
нию одного из профсоюз
ных деятелей свыше 3 млн. 
рабочих — примерно две 
трети рабочего класса Ис
пании — не имеют специ
альности. В стране не хва
тает технических школ и 
школ профессионального 
обучения.

Хуану посчастливилось 
попасть в школу профес
сионального обучения, одна
ко приобрести специаль
ность ему все же не уда
лось. Из-за недостатка 
средств и материальных 
трудностей родителей он

был вынужден бросить уче
бу и заняться поисками ра
боты. После долгих мы
тарств ему временно по
везло; Хуан устроился под
собным рабочим на одном 
из небольших металлурги
ческих предприятий Мадри
да. Но спустя несколько 
месяцев волна безработи
цы выбросила его вместе с 
десятками юношей и деву
шек на улицу.

Мария, работающая на 
металлургическом заводе, 
рассказала Хуану, что ра
ботницы за одинаковую ра
боту получают на 20 процен
тов меньше по сравнению 
с мужчинами.

Постоянный рост сто
имости жизни, усиление эк
сплуатации привели к мно
гочисленным забастовкам 
на промышленных предпри
ятиях Барселоны, Сан-Себа
стьяна, Эйбара, Валенсии, 
Севильи и других городов 
страны, ч

ДА. БЕЛОВ  
(ТАСС).

( Голод в Гаити
НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). 

Находящийся в Гаити 
корреспондент амери
канской газеты «Три- 
бюн» (Миннеаполис)
Сэм Ромер описывает 
ужасающие условия
жизни населения этой 
небольшой латиноаме
риканской страны. Ро
мер пишет: «Для кре
стьян в северо-западной 
части Гаити, привыкших 
к  бесконечной нищете, 
сейчас возникает новая 
угроза — угроза голод
ной смерти.

Опустошительная засу
ха и продолжающееся 
уже два года падение 
цен на кофе, главный 
продукт страны, лиши
ли последней надежды 
районы, где живет 43 
тыс. нрестьян. Эти люди 
сидят в своих примитив
ных хижинах и ждут 
избавления от голода, 
которое принесет им 
смерть.

Дети больше не игра
ют в полях, потому что 
их ножки не в состоя
нии держать их исто
щенные тела с раздуты
ми животами и рахитич
ными костями.

Постоянный изнури
тельный голод способст
вует страшному тифу, 
который неумолимо
распространяется по все
му этому району».

Прислал А. Самратое, 
учащийся шнолы N* 53 г. Омска.

ОВЛДРАМТЕАТР — в 12 ч. 
дня «День чудесных обма
нов», в 8 ч. веч. «Дали не
оглядные».

КИНОТЕАТР ИМЕНИ МАЯ
КОВСКОГО — (Голубой зал) 
«Евгений Онегин» — в 9. 
11-10, 1-20. 3-30. 5-40. 7-50 
и 10 ч. веч. (Розовый зал) 
«Птица небесная» — в 9-30, 
11-40, 1-50 дня и 10-30 веч. 
«Евгений Онегин» — в 6-10 
и 8-20 веч.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» — 
«Ш вейк на фронте» — в 
9-40, 1-20, 5. 6-50 и 10-30
веч. «Пора таежного под
снежника» — в 3-10 и 8-40 
веч. Хрон.-докум. фильм 
«Балет Большого театра в 
Лондоне» — в 11-30 дня.

«МАЯК» — «Сашко» — в 
6-40 веч. «У тихой приста
ни» — в 8-30 и 10-20 веч.

«ЛУЧ» — «Тамбу-ламбу» 
— в 10 ч. утра. «Лод небом 
Мексики» — в 11-25, 4-45. 
6-30 и 10 ч. веч. «У тихой 
пристани» — в 1, 2-45 и 
и 8-20 веч.

ЦИРК — два представле
ния. Гастроли артистов гру
зинского цирка. На вечер
нем представлении борьба. 
Сегодня борются: Арнау
тов— Богун (вторая встреча 
сроком 30 минут), мастер 
спорта Яркое— Милевский, 
мастер спорта Загоруйко— 
Белявский. Начало: дневно
го представления в 3 ч. дня, 
вечернего в 8 часов веч.

Расставив буквы зашифрованных ниже слов по ука
занным клеточкам, вы прочтете слова великого русско
го писателя. Укажите, кто автор произведения, как оно 
называется, кому принадлежат эти слова.

14, 9. 2, 13 — измеритель времени.
28. 5. 21. 3 — сооружение.
4. 25 — нота.
20. 1. 16, 27, 6 — город в Италии.
8. 15. 22, 17, 23 — государство в Европе.
24, 30, 12 — вершина горы.
26. 7. 18, 11, 29. 19, 10 — птица.
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